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M A T E R A : forte denuncia del PCI 

Comune completamente 

paralizzato per la 

crisi del centro-sinistra 
Fallita I'alleanza DCPSU — S'impone un netto e risoluto cambiamen-

to di schieramenti e d'indirizzi politici 

MATERA, 21 
I comitati direttivi dolle se-

zioni ed il gruppo consiliaro 
del PCI al Comune di Matcra 
si sono riuniti congiuntamente 
per un esame degli ultimi svi-
luppi della crisi comunalc, in 
relatione alle recenti dimis-
sioni del Sindaco, dr. Lamac-
chia. e dci quattro assessor! 
dc, che erano rimasti in cari 
ca anche dopo l'accettazionc, 
da parte del Consiglio comu-
nale, delle dimissioni degli as-
sessori socialisti. 

A conclusione della riunione 
e stato emesso il seguente co-
municato: 

« La crisi che ha investito in 
modo quasi irreparabile 1'Am 
ministrazionc di centro sinistra 
al Comune di Matera e — 
a giudizio delle se/ioni e del 
gruppo consiliare del PCI — 
la conferma piena ed inequi 
vocabile del fallimento non so
lo di una formula politica or-
mai in dissolu/ione in tutto 
il Paese, ma anche del crollo 
delle molte illusioni che si era-
no create a livello locale in 
seno ai socialistit-socialdemn-
cratici unificati e in taluni 
strati della DC, i quali si era-

SPOLETO 

Messa a 
punto sul 
Consorzio 
per I'area 
di sviluppo 
industriale 

SPOLETO. 21. I 
Una importante messa a • 

punto sulla situazione del \ 
Consorzio per I'area di svi
luppo industriale della val- I 
le spoleiina, e contemtta in 
una nota - stampa, stilata I 
dal geom. Loreto Luchetti, • 
exconsigliere provinciate e | 
comunale di Spoleto per la \ 
DC. 

Riferendosi a coloro che | 
nei giorni scorsi hanno cer- . 
cato di accreditare la tesi ' 
che la costituzione del Con- I 
sorzio fosse una «trovata I 
dell'ultima ora » — ivi com- . 
presa. aggiungiamo noi, la | 
DC che nel suo recente 
convegno economico spole- I 
tino la indicd tra le sue ' 
linee programmatiche per I 
lo sviluppo della zona — il I 
geom. Luchetti ricorda co- i 
me il detto ente sia sorto \ 
sin dal 1964 con Vadesione 
dei Comuni di Spoleto. Gia- I 
no. Campello e Castel Ri-
taldi e dcll'Amministrazio- I 
ne Provinciate di Perugia, * 
che ne approvarono in quel- i 
I'epoca lo statuto. \ 

Luchetti aggiunge che. • 
«mediante i conferimenti \ 
dei vari Enti consorziati, 
il Consorzio poteva dispor- I 
re di una somma annua di 
13 milioni e GOO mila lire, I 
atta a garantire mutui a • 
medio termine per circa i 
100 milioni piu che suffi- \ 
cienti per costituire il fan-
do di rotazione neccssario 
per acquistare ed urbaniz-
zare le aree da rirendere 
poi, al costo. agli impren-
ditori >. 

11 Consorzio non si e po-
tuto sino ad oggi costituire 
legalmente, sottolinea V e-
sponente d.c, sia per la 
sottovalulazione delt inizia-
tiva da parte di alcuni, sia 
perche — dice ancora Lu
chetti — < gli organi di 
controllo (leggi "la Prefet-
tura di Perugia", n.d.r.) — 
Jorse non adeguatamente 
sensibilizzati. sollerando ec-
cezioni di carattere finan-
ziario conseguenti alia no
ta difficile situazione eco-
nomica dei Comuni e delle 
Province, non approrarono 
tempestiramente le delibe-
razioni adottate dci rari 
Enti >. 

Sella sua nota. infine. 
Luchetti fa giustizia anche 
dei luoghi comuni. diffusi 
negli ultimi tempi contro 
le zone industrial! previste 
nel Piano Regolatore Ge
nerate di Spoleto. ricordan-
do che questo prerede gli 
insediamenti oltre che lun-
go la strada Spoleto-Acqua-
sparta anche su una lunga 
fascia della S.S. Flaminia 
€ come del resto e stato 
gia molto opportunamente . 
fatto > con una interpreta- I 
zione estensiva di alcune 
norme relative al tipo di I 
attivita. • 

no addirittura proposti la " ri-
strutturazione • socio economi-
na " della citta. Non a caso i 
socialisti. oggi, parlano aper-
Uimente ed amaramente di de-
lusioni, pur cercando nel con-
tempo un capro espiatono nel 
sindaco o in tutta la rappre-
sentaiua dc in seno alia Giun-
ta comunale, con il proposito 
evidente di salvare il salvabi-
le di una rovinosa collabora-
zione che ancora mantengono 
in piedi nel resto della pro-
vincia nonche di coprire in 
qualche modo le proprie re-
sponsabilita. 

« La realta — prosegue il do-
cumento — e. invece. che con 
la DC. presa nel suo insienie, 
cosi com'e. non si puo gover-
nare se non a rischio di pagare 
e di far pagare ai lavoratori 
un alto piezzo. sut>eiido ogni 
sorta di ricatto e di umilia-
zione. Non e dunque solo que 
stione di uomini, ma anche di 
indiri/zi politici che portano 
anzitutto il marchio inconfon-
dibile della DC. la quale e 
abituata a trattare i suoi al-
leati come pedine che facciano 
da sostegno al proprio incon-
trastato predominio, che tanto 
danno ha arrecato soprattutto 
nel Mezzogiorno, il quale ha 
visto progressivamente aggra-
varsi gli squilibri cconomici e 
sociali rispetto al Nord. con 
l'ulteriore aumento della di-
soccupazione e dell'emigra-
zione. 

« A Matera il centro-sinistra 
— afferma poi il documento 
— non ha fatto assolutamente 
nulla di piu e di diverso. se 
non peggio. di quanto non ab-
bia fatto altrove. Le innume-
revoli ed estenuanti " verifi-
c h e " che si sono susseguite 
dal '64 ad oggi non solo non 
hanno contribuito a risolvere 
i gravi ed annosi problemi del
la citta. come quelli della di-
soccupazione e deiremigrazio-
ne. deH'industrializzazione, del-
l'irrigazione. dei Sassi, dello 
sviluppo delle vie di comuni-
cazione e delle infrastrutture 
in genere; ma li hanno persi-
no acuiti fino al punto da de 
terminare una situazione dav-
vero insostenibile. come e ri-
conosciuto anche dal PSU. Per-
cio. credere in una rivitalizza-
zione della formula di centro-
sinistra e perfettamente inu
tile e dannoso per la nostra 
citta. 

* S'impone quindi un netto 
e risoluto eambiamento di 
schieramenti e di indirizzi po
litici che potranno essere ri-
cercati — conclude il docu
mento — solo attraverso un 
franco ed aperto dibattito in 
Consiglio comunale. tra tutte 
quelle forze. socialiste e catto-
liche. desiderose di porre al 
di sopra di tutto gli interessi 
primari dei lavoratori e delle 
varie categorie economiche del
la citta. le quali purtroppo han
no subito e subiscono le disa-
strose conseguenze di una pa-
ralisi amministrativa che du
ra ormai da parecchi anni». 

Polo di attrazione di quelle 
forze cui accenna il comuni-
cato deve essere logicamente 
I'unita di tutte le sinistre. che 

insieme rappresentano 19 con-
siglieri su 40, di cui 13 co-
munisti, contro i 17 della DC. 

II gruppo consiliare del PCI 
intanto ha deciso di chiedere 
la immediata convoca/ione del 
Consiglio comunale, per pren-
dere atto delle dimissioni del 
sindaco e degli assessori dc. 
Dello stesso avviso pare siano 
anche i socialisti, i quali avreb-
bero posto come condizione al
ia ripresa del discorso sul cen
tro-sinistra al Comune di Ma
tera la convocazione del Con
siglio comunale e quindi 1'ac-
coglimento delle dimissioni del 
sindaco e del resto della Giunta. 

Per la DC. invece, tale ine-
vitabile procedura. posta in 
atto in assenza di un accordo 
tra i partiti della coalizione. 
significherebbe « consegnare il 
Comune nelle mani del con-
sigliere anziano comunista ». 
che e il cajw gruppo, on. Bian
co. il quale, come e noto. ri-
porto il maggior numero di 
preferenze. 

D. Notarangelo 

Da parte del Comune 

Nuove scuole 
costruite 
ad Arezzo 

Alcune sono gia in fase avanzata 

Dalla nostra redazione 
AREZZO. 21 

L'amio scolastico che tra non 
molte settimane avra inizio 
trovera probabilmente una di-
sponibilita di aule e di attrez-
zature abbastanza migliorata 
rispetto alia situazione prece-
dente. Malgrado Vatteggiamen-
to negativo dello Stato. qualco-
sa di mtovo e di meglio ad Arez
zo ci sara nel campo della 
scuola. L'Amministrazione co
munale ha messo infatti in at
to un piano piuttosto vasto dai 
raalizzazioni, alcune delle qua
li gia di prossima se non im
mediata definizione. La scuola 
media di via Rismondo, ad 
esempio, che dotera quella zo
na di grande espansione di 
ventiquattro aule palestra e 
servizi. Gia in costruzione e 
inoltre la scuola elementare ai 
« Cappuccini >: cir.qve aule e 
servizi. Altre died aule. due 
Utboratori e i snliti servizi so
no in costruzione a Rigutino. 
In una fase di costruzione as-
sai avanzata e anche la scuola 
materna di via dell'Acropoli 
(che e la prima di una serie 

gia programmata ma ostaco-
lata ancora dalle mille difficol-
ta burocratiche e in questo 
caso anche politiche — t ric 
hanno sempre difeso strenua-
mente il monopolio confessio-
nale nel settore della scuola 
materna — che si frappongono 
alle rapide realizzazioni). 

Di notevole importanza e 
inoltre il proyetto per la co
struzione di una Scuola ele
mentare al t Gattolino >, gia 
entrato in fase di assegnazione 
dei lavori. Costerd circa 200 
milioni di cui due terzi per le 
strutture edili ed un terzo per 
le attrezzature. Esso costituira 
un complesso di grande funzio-
naliia concepito modernamen-
te, dotato di quindici aule, uf-
fici. palestra, refettorio e ser
vizi. 

Ancora nelle peste deli iter 
burocratico ma pure in fase 
gia abbastanza avanzata sono 
infine la scuola prevista pres-
so il bastione di via delle Ga-
gliarde (died aule, palestra e 
refettorio), la scuola elemen
tare dell'Olmo e la sopraeleva-
zione di quella di Frassineto. 

L Q. 

ROSIGNANO MARITTIMO 

BROGLI DEI B0N0MIANI 
PER LE MUTUE CONTADINE 

Colpito da una scarica elettrica 

Tragica morte di 
un bambino a Celona 

Dalla nostra redazione 
SIENA. 21. 

Un bambino di 5 anni, Ste-
fano Castrini. figlio del com-
pagno Dino Castrini. assesso-
re del PSIUP al Comune di 
Cetona. ha perduto la vita in 
tragiche circostanze, ieri sera, 
nel corso della serata conclu-
siva del c Festival dell'l/nitd ». 

Erano circa le 22.30 quando 
il ragazzo. che si trovava in
sieme a Gianfranco Brunelli. 
di 14 anni. e Maria Rosa Cuitti. 
di 14, attorno alio stand dei 
giuochi. e stato investito da 
una scarica elettrica per un 
corto circuito deH'impianto di 
illuminazione. le cui cause non 
sono state precisate. Anche il 
Brunelli e la Cuitti venivano 
gettati a terra ma non ripor-
tavano lesioni preoccupanti. 
Estremamente gravi appariva-
no invece le condizioni del 

piccolo Stefano, il quale, no-
nostante le pronte cure cui 
veniva sottoposto. giungeva ca-
davere all'ambulatorio del me
dico. 

In segno di lutto le inizia-
tive del Festival venivano im-
mediatamente cessate, mentre 
i carabinieri di Cetona inizia-
vano le indagini per accer-
tare eventuali responsabilita. 
Questa mattina il Procuratore 
della Repubblica di Montepul-
ciano ha autorizzato il seppel-
limento della salma di Stefa
no Castrini. I funerali avran-
no Iuogo domani martedi alle 
ore 17. 

Al compagno Dino Castrini, 
cosi dolorosamente colpito in 
uno degli affetti piu cari . giun-
gano le fraterne condoglianze 
del nostro giornale. 

e. z. 

ddla stampa conwRistf 

Grande folia al Festival 
intercomunale di Orvieto 

v 

Riuscita anche la festa 
di Rocca di S. Zenone 
Otto sezioni del Terna-
no al 100 per cento 

nella sottoscrizione 

TERM. 21. 
Centinaia di lavoratori han

no affollato le due feste de 
I'Unita in programma per que
sta domenica. 20 agosto in 
provincia di Terni: al Festi
val intercomunale di Orvieto 
ed a quello di Rocca S. Zeno
ne V C. Trcvi. A Rocca S. 
Zenone ha parlato il compa
gno Alberto Provantini. 

Ad Orvieto dove sono state 
allestite Mostre de VUnita e 
pannelli sui temi politici di 
fondo. con stand gastronomici. 
nel corso dello spettacolo del 
pomeriggio e nella serata dan-
zante si e esibito Lord Walter 
del Clan di Celentano: hanno 
suonato i < Pipistrclli > e i 
€ Gybi». ed hanno cantato 
Lary Crispi e Lelly. 

A Rocca S. Zenone. prima 
dei diversi giochi si e svolta 
la Coppa de VUnita di velo
city, gara ciclistica riservata 
agli esordienti, vinta dal GS 
Amleto Monti. Questi i risul-
tati della gara: 1) Mauro 
Monti: 2) Sandro Casavecchia 
del GS Viparo: 3) Pietro Bra- i 
notti; 4) Gecuino Caw; 5) \ 

Le feste dell'Unita net Barese 

Un atpctto ddla riuscitissima festa dell'Unita nel Morale barese 
di « Fesca >; una delle orchestrine mentre si esibisce 

Learco Monti. 
Continua frattanto con suc-

cesso la sottoscrizione per 
VUnita. Otto sezioni hanno su-
perato il 100% deU'obiettivo: 
7 Novembre, Sangemini, Mon-
tecampano, Ponte S. Lorenzo, 
Kami Scilo, Borgberui. V*-

svigliano. Montecchio. Per la 
fine del mese altre sezioni si 
sono impegnate a raggiungere 
il 100% partecipando alia gara 
di emulazione per la quale la 
Federazione di Terni ha posto 
in palio 40 abbonamenU at-
mcatraU a VUnitA. 

Cancellati dagli elenchi 
62 coltivatori diretti 

Dalla nostra redazione 
LTVORNO, 21 

La prossima consultazione elet-
torale per il rinnovo della Cassa 
mutua dei coltivatori diretti in 
alcuni comuni della provincia, 
ha messo in movimento l'appa-
rato della < bonomiana », che ten-
ta con tutti i mczzi di impedire 
e'ezioni democratiche e 1'affer-
mazione delle liste dell'Alleanza 
il cui successo nelle passate ele-
zioni e in questi giorni callo 
studio > degli uffici periferici del
la organizzazione di Bonomi. 

Dove e impossibile strappare 
le deleghe ai coltivatori diretti, 
«convinced! > a votare per gli 
uomini della c bonomiana». si 
ricorre alia cancellazione dei 
contadini dagli elenchi degli aven-
ti diritto con gravi conseguenze 
sul piano assistenziale e previ-
denziale per gli interessati e per 
le loro famiglie. Nelle ultime set
timane, nel Comune di Rosigna-
no Marittimo sono stati cancel
lati 62 coltivatori diretti da par
te del Servizio provinciale dei 
Contributi Agricoli Unificati. 

Particolarmente presi di mira 
sono i coltivatori della piccola 
e della piccolissima azienda con-
tadina del comune. Gli accerta-
menti unilaterali. svolti dagli uf
fici S.C.A.U., non tengono conto 
della realta di queste aziende 
delle colline livomesi in cui i 
lavoratori diretti. per generazio-
ni. hanno lavorato e vissuto con 
magri redditi e con molti sacri-
fici. La cancellazione dagli elen
chi rappresenta in molti casi un 
vero e proprio dramma per in-
tere famiglie. che vengono a tro-
varsi prive di qualsiasi assisten-
za medica. sanitaria e farmaceu-
tica. 

Numerosi coltivatori diretti, 
nello stesso comune di Rosigna-
no. sono privi di assistenza ma-
lattia da oltre sei mesi. L'Uffi-
cio dei contributi unificati. una 
volta accertata unilateralmente 
l'< insussistenza dei requisiti di 
legge ». notifica all'interessato la 
cancellazione retroattiva invitan-
dolo a presentare ricorso entro 
trenta giorni dall'ultimo giorno 
di pubblicazione degli elenchi. dai 
quali risulta la sua cancella
zione. 

Si da il caso pero che la pub
blicazione degli elenchi awiene 
con molto ntardo (gli elenchi del 
'65. per esempio. sono stati pub-
blicati nell*ottobre del '66). Poi-
che. una volta che i contributi 
unificati hanno notificato la can
cellazione. la Cassa mutua pro
vinciale e quella comunale so-
spendono l'erogazione di ogni pre-
stazione. il coltivatore diretto 
viene ad essere privato di ogni 
dintto previdenziale ed assisten
ziale. per diversi mesi. in attesa 
che gli venga accettato il ricor
so da parte del Servizio centrale 
per i contributi unificati (mol-
tLssimi sono poi i coltivatori di
retti che vedono accolto il pro
prio ricorso e riinclusi negli 
elenchi degli aventi dmtto). 

Ed e in questo meccanismo, 
di cancellazioni unilaterali e spes-
so arbitrarie. che si inseriscono 
le manovre ricattatorie e le pres-
sioni dei bonomiani verso i col
tivatori diretti e le K>ro famiglie. 
per strappare voti a danno del-
i'Alleanza dei contadini la quale 
si batte per impedire questa gra
ve violaziooe dei diritti dei la
voratori sostenendo che gli ac-
certamenti unilaterali del Servi
zio provinciale per i contributi 
unificati non possono privare i 
coltivatori del diritto all'assisten-
za. Quando 1'interessato ha pre-
sentato ricorso deve essere so-
speso ogni prowedimento di can
cellazione a suo carico in attesa 
che la Commissione centrale ab-
bia esaminato il ricorso stesso. 

mm 

L'ARNO DELL'ALLUVIONE 
;<•> • / 

Da Rassina a Montevarchi le 
live sono prive degli argini 

Co. La. 

Nell'Aretino I'Arno h or
mai un'immensa pie-
traia • Dopo gli allaga-
menti il diluvio del Ge-
nio Civile e delle banche 

L'Arno ncH'Aretino e ormai 
un'immensa cava di pietre. II 
lotto e un tutt'uno con le rive 
devastate prive di argini e se 
gnate da profonde voragini che 
hanno fagocitato in piu punti i 
piani delle stradc che le costcg 
giano. Questa immagine che ci 
segue da quando abbiamo ini-
ziato il nostro viaggio dalle 
sorgenti del fiume. I segni del
la tragedia del 4 novembre si 
fanno sempre piu sconvolgen-
li man mano che discendiamo 
lungo I'Arno attraverso Rassi
na, Capolona, Ponte a Buria-
no. Laterina e Montevarchi. 

Volumi sono stati scritti sui clan-
ni registrati da queste parti. Ci 
sembra opportuno comunque 
riassumerli di nuovo. Nella pro
vincia di Arezzo ben 350 ditte 
artigiane hanno subito danni 
per oltre quattrocento milioni. 
A dieci mesi dalla immane tra
gedia oltre duecento artigiani 
ammessi al contributo a fondo 
perduto non hanno potuto ri-
scuotere le 500.000 lire perche 
mancano i fondi. 

Ma il problema non e soltan-
to quello della non avvenuta ri-
scossione del contributo a fon
do perduto: il dramma della 
economia di queste zone sta 
soprattutto nella mancata con-
cessione dei mutui da parte del
le banche (nonostante la tanto 
decantata legge). che non ha 
consentito una ripresa imme
diata delle attivita productive e 
quindi ha intaccato seriamente 
il tessuto economico della zo
na. A questo si deve aggiunge 
re che 1'alluvione ha pesato ul-
teriormente sulla crisi che in-
veste le campagne. Migliaia di 
ettari allagati; coltivazioni spe-
cializzate (come tabacco, bar-
babietola, vite) interamente di-
strutte: centinaia di milioni 
perduti per i danni causati al
le scorte e alle abitazioni dei 
coloni. Migliaia di animali da 
cortile e capi di bestiame tra-
volti e uccisi dalla furia delle 
acque. Ci sono poderi situati 
lungo le rive deH'Arno (come 
quello di Casanova, nel comu
ne di Subbiano) dove a dieci 
mesi di distanza nn si e nep-
pure proweduto a togliere la 
crosta fangosa e i detriti che 
li ricoprono. L'Ente di irriga-
zione Val di Chiana e interve-
nuto come meglio ha potuto so
prattutto per quanto riguarda 
i primi interventi e le proget-
tazioni. A questo proposito, ci 
ha dichiarato il direttore gene-
rale dell'ente, dottor Soldan. 
devono essere ancora rimessi 
a coltura 200 ettari per i qua
li occorre una spesa di oltre 
ottanta milioni di cui 44 do-
vrebbero essere a carico dello 
Stato. Ma lo Stato (anzi. il go
vern o), fino a questo momento 
non ha tirato fuori neppure 
una lira. II problema di fondo 
pero. come e stato piu volte 
sottolineato dal movimento de-
mocratico e dai sindaci della 
zona, resta quello dell'Arno e 
dei torrenti che solcano il ba-
cino ed i cui corsi diventano 
incontrollati con le prime piog-
ge: cioe dei pericoli costanti 
per queste popolazioni. ma an
che per gli abitanti della no
stra citta. verso la quale ven
gono a convogliarsi in maniera 
tumultuosa le acque che il fiu
me raccoglie lungo tutto il suo 
percorso. 

c Bisogna affrontare di petto 
il problema degli alvei dei fiu-
mi e smettere di autorizzare, 
o comunque tollerare. Vazione 
costante e incontrollata di pre-
leuamento di materiale pieiro-
so>. Cosi affermava il presi-
dente della provincia di Arez
zo. Mario Bellucci aU'indomani 
del 4 novembre. Questa e senza 
dubbio una delle cause non se-
condarie delle inondazioni e i 
comuni del Valdarno hanno in 
questo senso una vasta docu-
mentazione sugli interventi da 
loro attuati per porre fine a 
questa azione di devastazione 
irresponsabile. In un convegno 
dei comuni della provincia di 
Arezzo per il riassetto idrogeo-
logico del Valdarno superiore, 
1'assessore provinciale Riccar-
do Degl'Innocenti sottolineava 
proprio questo aspetto soprat
tutto in relazione al prelievo di 
enormi quantita di materiale 
solido dall'Arno per la co
struzione dell'Autostrada del 
Sole: c mentre qualcosa di uti
le si costruiva da una parte 
si distruggeva da un'altra >. 

Un «qualcosa > che provo-
cava non soltanto danni imme-
diati alle opere pubbliche (pon-
ti. strade, ecc.) . ma che a lun
go andare e divenuto un fat-
tore determinante della scia-
gura che ha colpito la vallata 
deH'Arno. Chi i responsabili di 
tutto cid? Senza dubbio le ca-
renze maggiori sono da attri-
buirsi al Genio Civile che ha 
dimostrato una incuria pauro-
sa. Si e lasciato — e si tratta 
di un problema piu generate 
che investe la politica econo-
mica gowrnativa — campo li-

bero aH'iniziativa privata. co
me del resto e awenuto nel set-
tore agricolo. il cui dramma 
(abbandono della campagna) e 
un'altra causa deH'alluvione. 

Cid che e necessario — si af-
fermd in quel convegno ed e 
valido ancora oggi — e un'azio-
M m vaata acala capaoa di af. 

f^ffi*'^* 
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A Rassina, come si puo vedere nella folo, enormi massi ingombrano il letto del fiume. 

frontare globalmente i proble
mi della bonifica idraulica del 
Valdarno e di tutto il bacino 
dell'Arno. Deve essere appron-
tato un piano che non sia sol
tanto di bonifica e di regima-
zione delle acque. ma che in-
vesta il rordinamento socio-
economico ed urbanistico della 
zona, enucleandone i problemi 
ed indicandone le priorita. 
« Certo — ci ha detto il com
pagno Franco Del Pace, asses-
sore provinciale dell'ammini-
strazione di Arezzo e membro 
del Consiglio di amministrazio-
ne dell'Ente di irrigazione del
la Val di Chiana — il piano ha 
bisogno di finanziamenti e in
terventi concreti che devono 
essere attuati in modi diversi 
poiche diversa e la classifica-
zione e diverse sono le condi
zioni da zona a zona dell'Arno*. 

E qui emerge un altro pun
to dolcnte. II fiume. infatti, e 
classificato di terza. di secon-
da e a volte di quarta catego-
ria per cui si pone con forza 
Tesigenza di una unificazione 
del suo corso per dare una 
priorita ed una uniformita agli 
interventi. Ma al di la dell'Ar
no — come abbiamo gia detto 
— esiste il problema dei tor
renti che per alcuni tratti so
no addirittura scomparsi dalla 
stessa classificazione delle ac
que pubbliche. Ecco allora la 
necessita di un catasto dei fiu-
mi e torrenti che comprenda 
tutte le acque pubbliche. Solo 
cosi si pud stabilire i modi di 
intervento. le classificazioni e 
affidare la manutenzione a 
qualcuno. 

E il nocciolo di tutto il pro
blema sta qui, dall'abbandono 

deH'Arno e dci suoi affluenti o 
scatunta la tragedia di no 
vembre. E' statu istituito lo 
ispcttorato superiore del Genio 
Civile per I'Arno, ma le sue «it-
tribuzioni sono ancora molto 
vaghc. Gli studi effettuati dal 
l'lstituto idrogeologico di Pisa. 
hanno dimostrato infatti che le 
maggiori precipita/inni si ve 
rificano nel Casentino (quelle 
determinanti per le piene del
l'Arno). Occorre affidare. quin
di, il compito del controllo del 
le acque ad un solo ente, po-
nendo fine al caos determinato 
rial conflitto di compcten/e dei 
vari organismi che dovrebbcro 
operare nel settore. ma che per 
una ragione o l'altra (escluso 
l'ente irrigazione Val di Chia
na) poco o nulla fanno. 

Giorgio Sgherri 

P O N T E D E R A vennero distrutti dall'alluvione di novembre 

Non ci sono i fondi per i 

giardini della Montagnola 
Dal nostro corrispondente 

PONTEDERA. 21 
E' stata una lunga e labono^a 

battaglia. estremamente difficile. 
quella intrapresa dall'Ammini-
strazione comunale per assicura-
re il collcgamcnto fra le due zo
ne del centro urbano restate ta-
gliate dal crolk) del cavalcavia 
della Vecchia Stazione. Infatti, 
dal novembre scorso le due zone 
della citta sono collegate so!o 
attraverso via Roma, con l'in-
conveniente di un passaggio a 
livello che sistematicamente re

sta climso per i numerosi treni 
che transitano sulla lmea I.ivor-
no-Firen7c. 

Per le FF.SS. era agevole cô  
pnre il cavalcavia e nattivarc 
la linea ferroviana e quc-ta fu 
la soluzione iniziale. Solo la ener. 
gica pre>a rii posizione del Co
mune obbligo rAmmimstra/ione 
ferroviaria a prevedere il ripn-
stino del cavalcavia. dando alio 
stesso un'apertura di luce mag-
giore e tale da consentire per 
via della Vecchia Stazione an
che il traffico pesante. 

H Comune. inoltre. ha solleci-

Venne compiuto dal « Messaggero » 

L'Aquila: interrogato 
dal PCI il Sindaco per 
il falso contro I'URSS 

L.AQUILA. 21 
E" ancora \.va in citta I'mdi 

gnazione per il tcppi=tico atto 
consumato a danno della nazio^ 
nale soviefca di pallavolo con 
il fal?o appar~o «:il « Mes^appe-
ro» del 13 apo-'o. 

S J questo probk^ma i corv=;i-
g'.:eri conrunal: del PCI hanno 
rno'.to una mterroaa/ione a! 
Sindaco. «per conosoere quali 
mi5iire intenda prenoere 1am-
mimstrazione alk> scorw di scm-
dere le propr.-e responsabilita 
da coloro che. attraverso la 
stampa. hanno tentaio una in-
civile speculazione ». 

c Le notizie false e calunnio*e 
diffuse dal quotidiano romano 
del nvattino. prosegue linteiTO-
gazione. nd gettar fango sui 
fjiocatori della nazionale sovie-
tica. hanno offeso la dienita 
della nostra citta che vanta glo
riole tradiziom di fraterna ospi-
talita ed e ben nota per il suo 
.spiccato senso civico II gruppo 
comunista ntiene indispensabile 
che l'Amministraziooe faccia i 
passi nece&sari per ristabilire 
la verita e difendere il boon 
nome dell'Aquila e le virtu dei 
nostri onorati concittadini che, 
con frande sacrificio. si prodi-
fano annualznente per organiz-

gare un trofco che c a^surto 
tra le grandi manife-ta/ioni na-
z.onali. nel s-.»o genere». 

«Sarebbe oltremodo opportu
no. e spenamo eh<? c.6 sia gia 
stato fatto per spontanea mizia-
tiva — conclude lmterrogaz.o-
ne del PCI — che I'Amrnini-
strazione compisse un passo ver
so 1'Ambasaata dell'URSS a 
Roma, con I'miendimento di 
chianre i fatti e d; parteapare 
alle au*.onta sonetiche il ram-
marico della citta per l'mcre-
so.oso incidente ». 

COMUNICATO 
PESCARA. 21 

II comitato organizzatore del 
Festival provinciale dell'Unita 
svoltosi a Loreto Aprutino co 
munica che i biglietti vincenti 
della letteria di due « Fiat Nno
va S00 >, estratti nei giorni 12-t 
e 13-<-f7 sono rivpettivamente 
i seguenti n. 2371 e n. 2317. 

I fortunati vincitori sono I 
signori Matriclane Gabrlele a 
Ursinl Antonio entrambi dl Lo
reto Aprutino. 

tato continuamente una rapnia 
e-ecu/ione dei lavori. consenten 
do tuttavi.i dolle proro^lie a con 
(ii7ione che il nuovo cavalcavia 
nsiK>ndos>e alle csigenze da esso 
indicate. Ora i Irivori sono in 
tor'-o di completaniento e nei 
prossimi giorni il Comune dara 
inizio alia M^tema/ione della re-
te viaria. in pro^sunita del ca
valcavia. per rendere al piu pre
sto possibile agibile tale arteria. 
indispensabile i>er .soddisfare le 
esigenze di tr.illico nel centro 
urbano di Pontedera. 

Lespenenza ci ha insegnato a 
non essere eccessivamente otti-
misti in questo campo. ma rite-
niamo che nel mese di oitobre 
la via della Vecchia Stazione po-
tra essere nuovamente aperta al 
traffico. 

• # • 
Presto il cavalcavia ci sono i 

giardini della Montagnola. Fu in 
quella zona che la furia delle 
acque dcll'Era. il 4 novembre 
1966. ebbe la meglio sugli argini 
de! fiume e scaravento un mare 
d: acqua e di fango nel centro 
urbano. distruggendo tutto. Ci e 
s'ato detto che i fondi per la 
s -temaz.one dei giardini della 
Montagnola. unica zona di ver-
de della citta. non sono stati an
cora acereditati al Comune di 
Pontedera. 

Forse non sarebbe male che 
una parte dei giardini restasse 
«convo'.;a cosi come e ancora 
oggi. quasi ad un anno di distan
za. per ncordare a tutti con 
quanta irruenza le acque del fiu
me rovinarono sulla citta. alme-
no fino a quanto lo Stato non 
avra proweduto ad eliminare Je 
cau=e che provocarono l'alluvlo
ne e che sono da ricercarsi in 
una mancata politica di conte-
nimento delle acque del fiume a 
monte e nel contmuo abbandono 
da parte dei contadini dei fondi 
rustici della Valdera a causa di 
un'economia agricola che si sta 
disgregando. 

Tuttavia i pontederesi. suppo-
sto che la furia delle acque pos-
sa essere controllata nel prossi-
mo futuro. hanno diritto a ria-
vere i loro giardini. costruiti in 
anni ed anni di paziente lavoro. 
per cui i fondi occorrenti per 
il loro ripristino ed eventualmen-
te per ampliarli Rno alia zona 
di via Roma, conscntendo l'ac-
cesso anche dal centro cittadino. 
rappresenterebbe il saldo di un 
conto in sospeso dello Stato con 
una citta che dopo le distruzioni 
della guerra nazifascista ha so-
bito anche quella deU'alluvione 
in periodo di < centro-sinistra >. 

Ivo Farrucci 


